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VERBALE DELLE DISCUSSIONI  
CONSIGLIO COMUNALE DEL 13.12.2021 

 
 

Il Consiglio comunale di Alto Malcantone si è riunito il 13.12.2021 alle ore 20.00 nella sala 
polivalente della Casa comunale di Breno con il seguente ordine del giorno: 
 
1. Approvazione dell’ordine del giorno 

2. Approvazione del verbale (riassunto delle discussioni) della seduta del 28 settembre 2021 

3. Approvazione del verbale (riassunto delle discussioni) della seduta del 25 ottobre 2021 

4. Messaggio municipale nr. 252 - Accompagnante la richiesta di concessione dell'attinenza 
comunale a M. A., 1977, cittadino italiano 

5. Messaggio municipale nr. 251 - Consorzio protezione civile regione Lugano Campagna - 
modifica dello statuto consortile 

6. Messaggio municipale nr. 259 - Preventivo dell'amministrazione comunale e moltiplicatore 
politico per il 2022. 

7. Messaggio municipale nr. 253 - Approvazione dell'investimento e rispettiva richiesta di credito 
di CHF 2'366'000.00 per la costruzione di un nuovo serbatoio in zona Roccolo e per la 
realizzazione di nuove condotte di distribuzione dell'acqua potabile, frazioni di Breno, Fescoggia 
e Vezio 

8. Messaggio municipale nr. 254 - Approvazione dell'investimento e rispettiva richiesta di credito 
di CHF 105'000.00 per l'implementazione di un impianto di telegestione e automazione presso il 
serbatoio comunale di Casgnedo ad Arosio 

9. Messaggio municipale nr. 255 - Ratifica dell'investimento e del credito necessario di CHF 
125'819.20 per l'estensione delle opere per il di rifacimento delle strutture comunali lungo la strada 
Nosed ad Arosio, comprese nel credito quadro strade (Messaggio municipale 207/2018) – tratta 
Chiesa – Casa Greco 

10. Messaggio municipale nr. 257 - Regolamento comunale per gli incentivi al risparmio energetico 
e alla protezione ambientale 

11. Messaggio municipale nr. 258 - Regolamento comunale per il contributo alle famiglie per attività 
extrascolastiche e riconoscimenti particolari a giovani talentuosi 

12. Messaggio municipale nr. 260 - Modifica dell'art. 46 del Regolamento comunale "Emolumenti 
del corpo municipale" 

13. Messaggio municipale nr. 261 - Sostituzione del pick up Mazda in dotazione alla squadra 
esterna con un nuovo veicolo e rispettiva richiesta di credito per un importo di CHF 45'000.00 

14. Interpellanze e mozioni 

15. Informazioni del Municipio 

 
 
 
 

  

mailto:mazzali@altomalcantone.ch
http://www.altomalcantone.ch/


 

 

www.altomalcantone.ch 

   
 

Pagina 2 

Appello 
 
Dopo aver aperto la seduta con i consueti saluti, preceduti da quelli del Vicesindaco che 
annuncia il ritardo del Sindaco alla partecipazione della seduta, e aver dato lettura 
dell’ordine del giorno, richiamando i convenuti a intervenire proponendo contributi 
pertinenti e costruttivi, il Presidente cede la parola al Segretario comunale per l’appello.  
 

 No. Nome Cognome  Presente si / no 

1 Alfredo Bazzocco si 

2 Christian Bührer si 

3 Augusto Devittori si 

4 Sergio Devittori si 

5 Sheila Giannoni si 

6 Jean-Claude Golliard si 

7 Davide  Haas si 

8 Lauro Involti  si 

9 Roberto Leoni no 

10 Rinaldo Mercoli  si 

11 Giovanni Mercolli si 

12 Eric Mercolli si 

13 Linda Müller  no 

14 Giorgio Panzera si 

15 Gianmaria Poma  si 

16 Delia Schneider Rizza si 

17 Simone Schönenberger no 

18 Ananda Toffoletto si 

19 Luca Von Felten si 

20 Gabriele Widmer  si 

21 Nicola Widmer si 

 
Presenti: 18 Consiglieri comunali su un totale di 21: il Consiglio comunale può deliberare. 
 
Presidente: Gabriele Widmer 
 
1° scrutatore: Lauro Involti. 
 
2° scrutatore: Luca Von Felten (nominato all’unanimità) in sostituzione di Roberto Leoni, 
assente giustificato. 
 
Per il Municipio: 
Berardi Giovanni, Sindaco 
Francesca Perucchi Casamassima, Sandro Patocchi, Sandro Poncini, Mario Zecchin, 
municipali 
 
Metodo di votazione  
 
Il Presidente propone la seguente modalità per tutte le trattande all’ordine del giorno: alzata 
di mano (art. 16 ReCom e art. art. 60 LOC). 
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Su richiesta del Presidente, il Consiglio comunale si pronuncia all’unanimità affinché i 
metodo di voto sia per alzata di mano, e questo anche per la votazione inerente alla 
concessione dell’attinenza comunale.  
 

*/* 
 
20.10 Il Sindaco giunge in Consiglio comunale. 
 
1. Approvazione dell’ordine del giorno 
 
Il Presidente chiede se ci sono modifiche all’ordine del giorno. In particolare, fa notare che 
riguardo al messaggio municipale 260/2021, al punto 12 dell’ordine del giorno, la 
Commissione della gestione non ha presentato il rapporto e per tale ragione il messaggio 
municipale non potrà essere trattato durante questa seduta del Consiglio comunale e 
questo indipendentemente dal fatto che la commissione delle petizioni abbia presentato il 
rapporto. Questo punto dell’ordine del giorno viene di conseguenza stralciato. 
 
Il Consiglio comunale prende atto dello stralcio. 

 
*/* 

 

2. Approvazione del verbale (riassunto delle discussioni) della seduta del 28 
settembre 2021 

 
Il Presidente chiede se si intende procedere con la lettura e se vi sono osservazioni.  
 
Viene richiesto da Eric Mercolli l’esonero dalla lettura del verbale e la proposta è accettata 
all’unanimità da parte del Consiglio comunale. 
 
Il Presidente apre la discussione sul verbale. 
 
Viene richiesta una correzione del verbale a pag. 9 
 
Il paragrafo: 
 
Luca Von Felten osserva che la pozza è usata da molti utenti, in gran parte provenienti da 
fuori Comune e la sporcizia che si accumuna deriva da quest’esercizio e difficilmente sarà 
possibile tener sotto controllo la situazione.  
 
Viene corretto come segue:  
 
Luca Von Felten osserva che la pozza è usata da molti utenti, in gran parte provenienti da 
fuori Comune e la sporcizia che si accumula deriva da quest’esercizio e difficilmente sarà 
possibile tener sotto controllo la situazione.  
 
Il Presidente prende atto della richiesta e dà istruzioni all’amministrazione di procedere 
con la correzione. 
 
In assenza di ulteriori osservazioni il Presidente mette al voto l’approvazione del verbale 
(riassunto delle discussioni) della seduta del 28 settembre 2021. 

http://www.altomalcantone.ch/


 

 

www.altomalcantone.ch 

   
 

Pagina 4 

 
  

http://www.altomalcantone.ch/


 

 

www.altomalcantone.ch 

   
 

Pagina 5 

Votazione sull’oggetto in trattanda: 
- Maggioranza richiesta: semplice 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 18 
- Contrari: 0 
- Astenuti: 0 
 
Visto il risultato della votazione, 
 
il Consiglio comunale ha approvato il verbale delle discussioni della seduta del 28 
settembre 2021. 
 
Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 
- Maggioranza richiesta: semplice 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 18 
- Contrari:0 
- Astenuti: 18 

*/* 
 
3. Approvazione del verbale (riassunto delle discussioni) della seduta del 25 ottobre 2021 
 

Il Presidente chiede se si intende procedere con la lettura e se vi sono osservazioni.  
 
Viene richiesto da Giorgio Panzera l’esonero dalla lettura del verbale e la proposta è 
accettata all’unanimità da parte del Consiglio comunale. 
 
In assenza di osservazioni il Presidente mette al voto l’approvazione del verbale (riassunto 
delle discussioni) della seduta del 25 ottobre 2021. 

 
Votazione sull’oggetto in trattanda: 
- Maggioranza richiesta: semplice 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 17 
- Contrari: 0 
- Astenuti: 1 
 
Visto il risultato della votazione, 
 
il Consiglio comunale ha approvato il verbale delle discussioni della seduta del 25 ottobre 
2021. 
 
Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 
- Maggioranza richiesta: semplice 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 18 
- Contrari:0 
- Astenuti: 0 
 

*/* 
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4. Messaggio municipale nr. 252 – Accompagnante la richiesta di concessione 
dell'attinenza comunale a M. A., 1977, cittadino italiano 

 
Rapporto della Commissione delle petizioni 
La consigliera Delia Schneider Rizza dà lettura del rapporto della Commissione delle 
petizioni. 
 
Il Presidente apre la discussione. 
 
In assenza di osservazioni il Presidente mette in votazione la proposta del messaggio 
252/2021. 
 
Votazione sul messaggio municipale. 
 
Votazione sull’oggetto in trattanda: 
- Maggioranza richiesta: semplice 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 18 
- Contrari: 0 
- Astenuti: 0 
 
Lettura del dispositivo finale dopo la votazione. 
 
Visto il risultato della votazione il Consiglio comunale delibera: 

 
1. La domanda di concessione dell’attinenza comunale del signor A.M è accolta. 
 
Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 
- Maggioranza richiesta: semplice 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 18 
- Contrari:0 
- Astenuti: 0 
 

*/* 
 

5. Messaggio municipale nr. 251 - Consorzio protezione civile regione Lugano 
Campagna - modifica dello statuto consortile 

 
Rapporto della Commissione delle petizioni 
La consigliera Delia Schneider Rizza dà lettura del rapporto della Commissione delle 
petizioni. 
 
Il Presidente apre la discussione generale. 
 
Il Presidente ricorda che per presentare un emendamento è necessario farlo per iscritto, in 
particolare durante la discussione sui singoli articoli al momento della rassegna. 
 
In assenza di osservazioni generali, il Presidente passa celermente in rassegna gli articoli 
dello statuto consortile del Consorzio protezione civile regione Lugano Campagna soggetti a 
modifica. 
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Articolo 2 
Non sono state fatte osservazioni e neppure sono state presentate proposte di 
emendamento. 
 
Articolo 3  
Non sono state fatte osservazioni e neppure sono state presentate proposte di 
emendamento. 
 
Articolo 34 
Non sono state fatte osservazioni e neppure sono state presentate proposte di 
emendamento. 
 
Al termine della rassegna il Presidente mette in votazione la modifica dello statuto consortile 
nel suo complesso. 
 
Votazione finale 
 
Votazione sull’oggetto in trattanda: 
- Maggioranza richiesta: semplice 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 18 
- Contrari: 0 
- Astenuti: 0 
 
Lettura del dispositivo finale dopo la votazione. 
 
Visto il risultato della votazione il Consiglio comunale delibera: 
 
1. Si approva la modifica degli artt. 2, 3 e 34 dello Statuto del Consorzio Protezione Civile 

Regione Lugano Campagna, come illustrato ai considerandi. 
2. La modifica dello Statuto entra in vigore successivamente all’approvazione da parte di 

tutti i Comuni consorziati e alla ratifica del Consiglio di Stato. 
 
Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 
- Maggioranza richiesta: semplice 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 18 
- Contrari:0 
- Astenuti: 0 
 

*/* 
 

6. Messaggio municipale nr. 259 - Preventivo dell'amministrazione comunale e 
moltiplicatore politico per il 2022. 

 
Rapporto della Commissione della gestione 
Il Consigliere Luca Von Felten dà lettura del rapporto della Commissione delle petizioni. 
 
Il Presidente apre la discussione generale. 
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Il Presidente ricorda che per presentare un emendamento è necessario farlo per iscritto in 
particolare al momento della rassegna dei singoli dicasteri. 
 
Al termine della discussione il Presidente passa celermente in rassegna i dicasteri. 
 
Gestione corrente 
 
Dicastero Spese correnti Ricavi correnti Pagine 

0. Amministrazione generale 880'700.00 69'000.00 35-40 

1. Ordine pubblico e sicurezza 327'500.00 77'200.00 41-46  

2. Formazione 1'119'050.00 330'600.00 47-51 

3. Cultura, Sport e tempo libero, Chiesa 161'250.00 900.00 52-58 

4. Sanità 789'000.00 15'000.00 59-63 

5. Sicurezza sociale 554'400.00 11'500.00 64-71 

6. Trasporti e comunicazione 821'300.00 116'550.00 72-76 

7. Protezione dell’ambiente e 
pianificazione del territorio 

1'042'700.00 980'200.00 77-85 

8. Economia pubblica 32'100.00 150'400.00 86-88 

9. Finanze ed imposte 491'550.00 1'619'700.00 89-95 

Totali  6'219'550.00 3'371'050.00  

Fabbisogno di imposta  2'848'500.00  

 
0.  Amministrazione generale 
Davide Haas, riguardo al conto “Stipendi del personale”, vista la necessità di sostituzione 
del Segretario comunale, chiede se in questo conto è stata considerata un’eventuale 
sovrapposizione. 
 
Risponde il Sindaco, in modo affermativo: c’è margine per una sovrapposizione. Approfitta 
della parola per informare il Consiglio comunale che il 17.01.2022 è in programma la 
presentazione della strategia per la riorganizzazione degli stabili comunali. Il Consiglio 
comunale sarà convocato per una seduta informativa. Questa informazione per rispondere 
alla rispettiva osservazione sollevata nel rapporto della Commissione della gestione.  
 
Non ci sono altre osservazioni e neppure richieste di emendamento.  
 
1. Ordine pubblico e sicurezza 
Non sono state fatte osservazioni e neppure sono state presentate proposte di 
emendamento. 
 
2. Formazione  
Non sono state fatte osservazioni e neppure sono state presentate proposte di 
emendamento. 
 
3. Cultura, Sport e tempo libero, Chiesa – osservazioni? 
Christian Bührer, visti i CHF 5'000.00 destinati alla Chiesa di San Michele ad Arosio, per 
la tutela del monumento, chiede a che punto è la convenzione con la Parrocchia. 
 
Dopo un breve saluto risponde per il Municipio Mario Zecchin. C’è una bozza di 
convenzione. Il Municipio deve ancora discuterla e approfondirla, in particolare per quanto 
concerne la messa a disposizione della Casa parrocchiale nel progetto di realizzazione di 
una nuova Casa comunale ad Arosio. 
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Luca Von Felten chiede se per il progetto Midnight Rusca, che coinvolge i nostri giovani, 
abbiamo evidenza della loro partecipazione. 
 
Mario Zecchin. Abbiamo evidenza della partecipazione dei nostri giovani. Sappiamo che 
mediamente sono 5 o 6 i giovani che partecipano al progetto; alcuni di loro sono anche 
monitori.  
Le serate sono ben preparate. Sono precedute da un briefing iniziale e dopo la serata è 
previsto un debriefing.  
 
Giorgio Panzera chiede un approfondimento riguardo ai contributi per concerti e altre attività 
similari.  
 
Mario Zecchin. Una parte di questi fondi va all’OSI. Si tratta, in generale, di un contributo di 
sostegno a una categoria professionale particolarmente toccata dal COVID. L’OSI ha anche 
un indotto, non solo in termini economici, ma anche in termini di coinvolgimento della 
popolazione. L’OSI ha suonato anche ad Arosio ed è una risorsa per tutta la comunità. Se si 
vuole sostenere la cultura si deve sostenere anche la musica. 
 
Giorgio Panzera. Se si considera anche l’attività teatrale, degna pure lei di nota, oltre all’OSI, 
deve essere sostenuto anche il MASI. È giusto che il nostro Comune sostenga l’OSI, che in 
Ticino è un’eccellenza, ma dietro all’OSI c’è anche una fondazione potente. La domanda che 
si pone è perché finanziamo un’eccellenza già fortemente sostenuta, dotata di una 
fondazione importante, dove il ritorno per il nostro Comune è poco rilevante. 
 
Sindaco. Si tratta di una scelta politica. A suo tempo l’OSI aveva proposto a tutti i comuni di 
sostenerla donando ogni anno CHF 1.00 per ogni abitante. Uno studio della BAK Economics 
AG, commissionato dalla ERS-L, dimostra che la cultura genera un indotto economico 
sostanzioso nel nostro Cantone e l’OSI vi contribuisce in modo rilevante. È un punto di 
riferimento anche per i nostri giovani, quelli che già frequentano il Conservatorio, ma anche 
per coloro che desiderano avvicinarsi alla musica. È uno stimolo per la cultura e, di riflesso, 
anche per la nostra economia. 
 
Sandro Patocchi. Sottolinea l’importanza dell’attività dell’OSI, la quale organizza anche 
concerti destinati alle famiglie, nei quali partecipano i giovani del Conservatorio come 
esecutori. Sono occasioni per belle esperienze. È una scelta politica sottoposta al Consiglio 
comunale, quindi soggetta a modifica. Purtroppo, il Municipio non è stato coinvolto dalla 
Commissione della gestione durante il lavoro di esame del messaggio: avremmo fornito tutte 
queste informazioni a approfondito i nostri argomenti. Ricordo che siamo sempre a 
disposizione, in particolare per le commissioni, per approfondimenti e chiarimenti dei 
messaggi in esame. 
 
Eric Mercolli. Bisogna avere più coraggio nel sostenere le associazioni. Le associazioni 
devono essere maggiormente coinvolte e bisogna investire di più per le loro attività. 
 
Mario Zecchin. Per le società abbiamo stanziato anche quest’anno CHF 10'000.00 per 
sostenerle di fronte alle difficoltà causate dalla pandemia.  
 
Eric Mercolli. La mia osservazione non ha a che fare con il Covid. Il messaggio che voglio 
veicolare è che si deve fare di più per le associazioni. 
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Dopo quest’ultimo intervento non ci sono altre osservazioni e neppure richieste di 
emendamento.  
 
4. Sanità  
Eric Mercolli. Consorzio Casa per Anziani Stella Maris. Siete al corrente del sorpasso negli 
investimenti? È stato contemplato questo sorpasso nel preventivo?  
 
Francesca Perucchi Casamassima risponde per il Municipio. Siamo coscienti del sorpasso e 
la nostra rappresentante in seno alla delegazione consortile sta lavorando per trovare 
soluzioni e difendere i nostri interessi. 
 
Sindaco. Il Consorzio ha presentato un messaggio suppletorio a seguito del sorpasso. Quello 
che è riportato nel preventivo si limita alla ripartizione dei costi di gestione corrente secondo 
le rispettive chiavi di riparto fissate dal Cantone.  
Per una migliore gestione dei costi è previsto l’inizio di una collaborazione fra il Consorzio 
casa per anziani Stella Maris e la Casa per anziani di Mezzovico. Come detto, questo 
permetterà di potenziare i servizi offerti e la gestione dei costi.  
 
Dopo quest’ultimo intervento non ci sono altre osservazioni e neppure richieste di 
emendamento.  
 
5. Sicurezza sociale 
La Commissione della gestione propone nel suo rapporto un emendamento, ossia di portare 
il credito per il progetto giovani da CHF 2'000.00 a CHF 5'000.00. 
 
Augusto Devittori. Chiede se esiste un vero e proprio progetto che indichi come verranno 
utilizzati i fondi preventivati e per quali finalità concrete. 
 
Ananda Toffoletto. Propone di istituire un fondo per aiutare i giovani che studiano, come un 
fondo di borse di studio. 
 
Sindaco: non si tratta del fondo con il quale finanziamo già altre attività, fra le quali il Midnight 
Rusca, per esempio. Si tratta di risorse destinata specificamente a un nuovo progetto 
destinato ai giovani, di cui si occupa direttamente la capo dicastero. Altri incentivi potranno 
essere erogati con l’approvazione del regolamento per i contributi alle famiglie, all’ordine del 
giorno di questo stesso Consiglio comunale. Se si trova interessante istituire un fondo per 
aiutare i giovani che studiano, suggerisco alla Consigliera comunale, Ananda Toffoletto, di 
presentare una mozione.  
 
Giorgio Panzera. L’emendamento proposto dalla Commissione della gestione ha come 
obiettivo quello di mettere a disposizione del progetto una dotazione di risorse più realistica. 
Inoltre, un progetto destinato ai giovani deve essere condotto dai giovani.  
 
Francesca Perucchi Casamassima: il credito di CHF 2'000.00 è stato concepito per un 
progetto più “povero”, per stimolare i giovani, per trovare uno spazio fisico e creare uno spazio 
virtuale loro destinati, per farlo crescere nel tempo e svilupparsi, anche a seconda della 
risposta dei giovani a questi stimoli. Non si intende far trovar loro la “pappa pronta”. 
 
Al termine degli interventi il Presidente mette al voto l’emendamento. 
 
Emendamento della Commissione della gestione 
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Conto 3636.260 contributo progetto giovani CHF 5'000.00 – voti: 13 
 
Proposta del Municipio  
Conto 3636.260 contributo progetto giovani CHF 2'000.00 – voti: 0 

 
Viene accettato l’emendamento proposto dalla Commissione della gestione. Il preventivo 
viene modificato di conseguenza. 
 
Non ci sono altre osservazioni e neppure altre richieste di emendamento 

 
6. Trasporti e comunicazione 
Davide Haas. Per quale ragione è stato ridotto l’importo destinato ai civilisti? Da  
CHF 12'000.00 si è passati a CHF 6'000.00.  
 
Sindaco. Si tratta di una previsione più realistica, basata sull’esperienza maturata a oggi 
con mediamente un solo civilista operante sul nostro territorio. 
 
Davide Haas. Se ci sono più domande da parte di candidati civilisti, si prenderanno in 
considerazione e potremmo avere più civilisti sul nostro territorio? 
 
Sindaco. Si. La nostra autorizzazione è per un massimo di 2 civilisti. 
 
Dopo quest’ultimo intervento non ci sono altre osservazioni e neppure richieste di 
emendamento.  
 
7. Protezione dell’ambiente e pianificazione del territorio 
Non sono state fatte osservazioni e neppure sono state presentate proposte di 
emendamento. 
 
8. Economia pubblica 
Non sono state fatte osservazioni e neppure sono state presentate proposte di 
emendamento. 
 
9. Finanze ed imposte 
Non sono state fatte osservazioni e neppure sono state presentate proposte di 
emendamento. 

 
 

  

http://www.altomalcantone.ch/


 

 

www.altomalcantone.ch 

   
 

Pagina 12 

Versione definitiva del preventivo 2022 
 

 
 
Votazione: 
- Maggioranza richiesta: semplice 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 17 
- Contrari: 0 
- Astenuti: 1 
 

Totale spese  CHF   6’222’550.00  

Totale ricavi  CHF   3’371’050.00  

Fabbisogno di imposta  CHF   2’851’500.00  
 

*/* 
La seduta viene sospesa alle ore 21.08 e viene ripresa alle ore 21.14. 

*/* 
 
Conto degli investimenti 
 
Il Presidente passa in rassegna tutte le posizioni del conto degli investimenti ricordando 
che il conto degli investimenti non deve essere votato ma può essere discusso. 

 
Dicastero Spese correnti Ricavi correnti Pagine 

0. Amministrazione generale 270'000.00 0.00 102-103 

3. Cultura, Sport e tempo libero, 
Chiesa 

10'000.00 0.00 104 

6. Trasporti e comunicazione 874'000.00 0.00 105-106 

7. Protezione dell’ambiente e 
pianificazione del territorio 

2'198'000.00 2'880'000.00 107-109 

Totali  3'352'000.00 2'880'000.00  

Saldo  472'000.00  

 
  

Dicastero Spese correnti Ricavi correnti Pagine

0.     Amministrazione generale  CHF          880’700.00  CHF            69’000.00 35-40

1.     Ordine pubblico e sicurezza  CHF          327’500.00  CHF            77’200.00 41-46 

2.     Formazione  CHF       1’119’050.00  CHF          330’600.00 47-51

3.     Cultura, Sport e tempo libero,

Chiesa
 CHF          161’250.00  CHF                 900.00 52-58

4.     Sanità  CHF          789’000.00  CHF            15’000.00 59-63

5.     Sicurezza sociale  CHF          557’400.00  CHF            11’500.00 64-71

6.     Trasporti e comunicazione  CHF          821’300.00  CHF          116’550.00 72-76

7.     Protezione dell’ambiente e

pianificazione del territorio
 CHF       1’042’700.00  CHF          980’200.00 77-85

8.     Economia pubblica  CHF            32’100.00  CHF          150’400.00 86-88

9.     Finanze ed imposte  CHF          491’550.00  CHF       1’619’700.00 89-95

Totali  CHF       6’222’550.00  CHF       3’371’050.00 

Fabbisogno di imposta  CHF       2’851’500.00 
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0.  Amministrazione generale  
Non sono state fatte osservazioni. 
 
3. Cultura, Sport e tempo libero, Chiesa  
Non sono state fatte osservazioni. 
 
6. Trasporti e comunicazione  
Non sono state fatte osservazioni. 
 
7. Protezione dell’ambiente e pianificazione del territorio  
Non sono state fatte osservazioni. 
 
Il Presidente mette in discussione il moltiplicatore. 
Il Presidente osserva che non ci sono emendamenti da parte della commissione della 
gestione, pertanto la proposta del moltiplicatore è univoca e viene messa in votazione la 
proposta del Municipio. 

 
Votazione: 

- Maggioranza richiesta: semplice 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 18 
- Contrari: 0 
- Astenuti: 0 

 

Visto l’esito della votazione il Consiglio comunale delibera: 
 

3. Il moltiplicatore d’imposta per l’anno 2022 è fissato in 90 punti percentuali. 
 

Lettura del dispositivo finale complessivo da parte del segretario  
 
0. È approvato il preventivo del Comune di Alto Malcantone per l’esercizio 2022 che 

prevede: 
 

Totale spese  CHF   6’222’550.00  

Totale ricavi  CHF   3’371’050.00  

Fabbisogno di imposta  CHF   2’851’500.00  
 
1. Il Municipio è autorizzato a prelevare il fabbisogno di CHF 2’851’500.00 a mezzo di 

imposta comunale. 
 

2. Il moltiplicatore d’imposta per l’anno 2022 è fissato in 90 punti percentuali. 
 

Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 
- Maggioranza richiesta: semplice 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 18 
- Contrari:0 
- Astenuti: 0 
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*/* 
 
7. Messaggio municipale nr. 253 - Approvazione dell'investimento e rispettiva richiesta 

di credito di CHF 2'366'000.00 per la costruzione di un nuovo serbatoio in zona Roccolo 
e per la realizzazione di nuove condotte di distribuzione dell'acqua potabile, frazioni di 
Breno, Fescoggia e Vezio 

 
Rapporto congiunto della Commissione della gestione e della Commissione edilizia e 
opere pubbliche 
Christian Bührer legge il rapporto congiunto delle due commissioni. 
 
Il Presidente apre la discussione generale. 
 
In assenza di discussione il Presidente mette al voto la proposta definitiva. 
 
Votazione finale 
 
Votazione sull’oggetto in trattanda: 
- Maggioranza richiesta: qualificata 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 18 
- Contrari: 0 
- Astenuti: 0 
 
Lettura del dispositivo finale dopo la votazione. 
 
Visto il risultato della votazione il Consiglio comunale delibera: 
 
1. Sono approvati l’investimento e rispettiva richiesta di credito di CHF 2'366'000.00 per 

la costruzione di un nuovo serbatoio in zona roccolo e per la realizzazione di nuove 
condotte di distribuzione dell’acqua potabile. 

2. Il credito verrà ammortizzato secondo i disposti dell’art. 17 cpv. 6 del Regolamento 
sulla gestione finanziaria e sulla contabilità dei comuni ai tassi indicati nei 
considerandi. 

3. In caso di necessità il Municipio è autorizzato a contrarre dei crediti per il 
finanziamento dell’investimento, e questo alle migliori condizioni di mercato; 

4. Il credito decade se non utilizzato entro il 31 dicembre 2024 o al più tardi entro un 
anno dalla crescita in giudicato di tutte le decisioni relative alle procedure previste 
dalla legge per rendere operativa questa decisione. 

 
Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 
▪ Maggioranza richiesta: semplice 
▪ Presenti: 18 
▪ Favorevoli: 18 
▪ Contrari:0 
▪ Astenuti: 0 

*/* 
 

8. Messaggio municipale nr. 254 - Approvazione dell'investimento e rispettiva richiesta 
di credito di CHF 105'000.00 per l'implementazione di un impianto di telegestione e 
automazione presso il serbatoio comunale di Casgnedo ad Arosio 
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Rapporto congiunto della Commissione della gestione e della Commissione edilizia e 
opere pubbliche 
Christian Bührer legge il rapporto congiunto delle due commissioni. 
 
Il Presidente apre la discussione generale. 
 
In assenza di discussione il Presidente mette al voto la proposta definitiva. 
 
Votazione finale 
 
Votazione sull’oggetto in trattanda: 
- Maggioranza richiesta: qualificata 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 18 
- Contrari: 0 
- Astenuti: 0 
 
Lettura del dispositivo finale dopo la votazione. 
 
Visto il risultato della votazione il Consiglio comunale delibera: 
 
1. È approvato l’investimento e rispettiva richiesta di credito di CHF 105'000.00 per 

l’implementazione di un impianto di telegestione e automazione presso il serbatoio 
comunale di Casgnedo ad Arosio. 

2. Il credito verrà ammortizzato secondo i disposti dell’art. 17 cpv. 6 del Regolamento 
sulla gestione finanziaria e sulla contabilità dei comuni al tasso del 6.5 %. 

3. In caso di necessità il Municipio è autorizzato a contrarre dei crediti per il finanziamento 
dell’investimento, e questo alle migliori condizioni di mercato; 

4. Il credito decade se non utilizzato entro il 31 dicembre 2024 o al più tardi entro un anno 
dalla crescita in giudicato di tutte le decisioni relative alle procedure previste dalla legge 
per rendere operativa questa decisione. 

 
Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 
▪ Maggioranza richiesta: semplice 
▪ Presenti: 18 
▪ Favorevoli: 18 
▪ Contrari:0 
▪ Astenuti: 0 

*/* 
 

9. Messaggio municipale nr. 255 - Ratifica dell'investimento e del credito necessario di CHF 
125'819.20 per l'estensione delle opere per il di rifacimento delle strutture comunali lungo 
la strada Nosed ad Arosio, comprese nel credito quadro strade (Messaggio municipale 
207/2018) – tratta Chiesa – Casa Greco 

 
Rapporti delle Commissioni della gestione ed edilizia privata e opere pubbliche 
Luca Von Felten legge il rapporto della Commissione della gestione. 
Christian Bührer legge il rapporto della Commissione edilizia e opere pubbliche. 
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Il Presidente apre la discussione generale e dà la parola al Sindaco. 
 
Sindaco. L’emendamento proposto dalla Commissione edilizia e opere pubbliche è la 
conseguenza di un mancato coinvolgimento del Municipio nell’analisi del messaggio. 
L’intenzione del Municipio è quella di limitarsi a sostituire i lampioni esistenti nel rispetto del 
principio di parsimonia. Questa strategia, rispetto al progetto integrale presentato dalla AIL 
SA permette di risparmiare e soprattutto di evitare uno spreco di buttando via lampade ancora 
nuove. Daremo seguito alle indicazioni formulate dalla Commissione. In futuro sarà 
importante adottare una strategia diversa per la sostituzione dei lampioni esistenti con 
vecchia tecnologia. Vogliamo evitare un eccessivo inquinamento luminoso, inoltre, abbiamo 
già avuto diversi reclami di privati per l’eccessiva illuminazione.  
 
Augusto Devittori. Qui ci troviamo di fronte a una strada pedonale con diversi tratti scuri, 
mentre dovrebbe essere ben illuminata per garantire la sicurezza degli utenti. È, inoltre, una 
zona con poche case, poco abitata. Ci è sembrato logico che con i lavori in corso venga 
anche fatta tutta l’illuminazione pubblica. 
 
Sindaco. Ne prendiamo atto e ci impegniamo a realizzare tutto il progetto.  
 
Augusto Devittori. Le predisposizioni sono già state fatte. Se il posto per le nuove luci è già 
stato previsto nel progetto delle AIL, secondo il loro calcoli, perché dobbiamo chiedere il 
permesso ai privati? 
 
Christian Bührer. I lampioni LED di nuova tecnologia difficilmente mi immagino che le AIL le 
butterà via e non le riutilizzerà per delle sostituzioni sul nostro territorio. In quella strada ci 
sono delle tratte completamente scure. Non si tratta di mettere a norma tutto il Comune ma 
di rispondere a questa esigenza. 
 
Francesca Perucchi Casamassima. Abito ad Arosio e conosco bene la zona. Non mi sembra 
che quella via sia poco illuminata.  
 
Eric Mercolli. Quando si illumina un percorso, ci si assume le responsabilità secondo precise 
norme. Ci troviamo già di fronte ad un progetto praticamente terminato. Non abbiamo avuto 
grandi possibilità di discuterlo. È già stato realizzato. Mettiamo i punti luce necessari come 
suggerito dalle AIL SA, che sono specialisti del settore.  
 
Rinaldo Mercoli. Le nuove tecnologie permettono di spegnere l’illuminazione pubblica quando 
non è necessaria. Rispetto all’inquinamento luminoso: con il LED è difficile che ci sia 
inquinamento luminoso. 
 
Davide Haas. Perché non avete concordato di eseguire i lavori più avanti? 
 
Sindaco. I lavori erano già programmati nel quadro del progetto per il rifacimento delle strade 
comunali. Le AIL dovevano passare da lì per esigenze proprie. Ci siamo concordati con loro 
vista la necessità di rifare la condotta dell’acqua potabile lungo quella strada. I lavori sono già 
stati svolti perché l’azienda da noi incaricata per il rifacimento della strada era già operante 
in zona con il suo cantiere. Per tale ragione presentiamo una ratifica, per non rallentare 
l’esecuzione dei lavori alla strada, lavori già deliberati e in esecuzione. 
 
Davide Haas. In ogni caso questi lavori avrebbero potuto essere eseguiti più avanti.  
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Sindaco. L’impresa era già sul posto e così abbiamo potuto approfittare delle tariffe deliberate 
a suo tempo e particolarmente interessanti per noi. Abbiamo avuto la possibilità di contenere 
i costi.  
 
Christian Bührer. Da noi è stata evidenziata una discrepanza fra il progetto AIL e quello 
proposto dal nostro progettista. Il tecnico comunale ci ha detto che verranno posati sei 
candelabri. Alla fine noi non sappiamo cosa verrà realizzato. L’ufficio tecnico dovrebbe sapere 
meglio cosa verrà realizzato e cosa non.  
 
Sindaco. Quanto riferito dall’ufficio tecnico è corretto. Alcuni punti luce non verranno posati 
perché i privati si sono opposti. L’illuminazione della curva è comunque garantita. 
 
Christian Bührer. Si tratta del punto più buio. 
 
Dopo quest’ultimo intervento non ci sono altre osservazioni e neppure altre richieste di 
emendamento.  
 
Al termine della discussione il Presidente mette al voto l’emendamento proposto dalla 
Commissione edilizia e opere pubbliche. 
 
Votazione eventuale. 
 
Proposta della Commissione – 13 voti favorevoli 
Sono ratificati l’investimento e il credito necessario di CHF 125'819.20 per l’estensione del 
progetto di rifacimento delle strutture comunali lungo la strada Nosed ad Arosio, 
realizzando l’illuminazione come da progetto. 
 
Proposta del Municipio – 0 voti favorevoli 
Sono ratificati l’investimento e il credito necessario di CHF 125'819.20 per l’estensione del 
progetto di rifacimento delle strutture comunali lungo la strada Nosed ad Arosio. 
 
Al termine della discussione il Presidente mette al voto la proposta definitiva. 
 
Votazione finale 
 
Votazione sull’oggetto in trattanda: 
- Maggioranza richiesta: qualificata 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 17 
- Contrari: 0 
- Astenuti: 1 
 
Lettura del dispositivo finale dopo la votazione. 
 
Visto il risultato della votazione il Consiglio comunale delibera: 
 

1. Sono ratificati l’investimento e il credito necessario di CHF 125'819.20 per l’estensione 
del progetto di rifacimento delle strutture comunali lungo la strada Nosed ad Arosio, 
realizzando l’illuminazione come da progetto. 

2. Il credito verrà ammortizzato secondo i disposti dell’art. 17 cpv. 2 e 6 del Regolamento 
sulla gestione finanziaria e sulla contabilità dei comuni ai tassi indicati nei considerandi. 
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3. In caso di necessità il Municipio è autorizzato a contrarre dei crediti per il finanziamento 
dell’investimento, e questo alle migliori condizioni di mercato. 

4. Il credito decade se non utilizzato entro il 31 dicembre 2023 o al più tardi entro un anno 
dalla crescita in giudicato di tutte le decisioni relative alle procedure previste dalla legge 
per rendere operativa questa decisione. 

 
Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 
▪ Maggioranza richiesta: semplice 
▪ Presenti: 18 
▪ Favorevoli: 18 
▪ Contrari:0 
▪ Astenuti: 0 

*/* 
 

10. Messaggio municipale nr. 257 - Regolamento comunale per gli incentivi al risparmio 
energetico e alla protezione ambientale 

 
Rapporti delle Commissioni della gestione e delle petizioni 
Luca Von Felten legge il rapporto della Commissione della gestione. 
Delia Schneider Rizza legge il rapporto della Commissione delle petizioni. 
 
Il Presidente apre la discussione generale e ricorda che per presentare un emendamento è 
necessario farlo per iscritto. 
 
Sandro Patocchi. Informa il Consiglio comunale che il Municipio ha accettato gli emendamenti 
proposti dalla Commissione delle Petizioni.  
 
Christian Bührer. Abbiamo notato delle discrepanze fra quanto riportato nel messaggio e 
quanto contenuto nell’allegato.  
 
Luca Von Felten. Si indirizza alla Commissione delle petizioni e chiede perché per l’art. 4 la 
Commissione propine un allungamento del periodo che deve passare prima di poter 
presentare una nuova richiesta di sussidio per l’acquisto di una bicicletta elettrica. Perché 10 
anni? 
 
Delia Schneider Rizza. Questa proposta è il risultato di una discussione all’interno della nostra 
commissione ed è un compromesso. L’obiettivo è di disincentivare il cambio di biciclette 
creando degli sprechi di risorse pubbliche. 
 
Al termine della discussione generale il Presidente passa celermente in rassegna gli articoli 
del Regolamento comunale per gli incentivi al risparmio energetico e alla protezione 
ambientale soggetti a modifica. 
 
Articolo 1 
Non ci sono osservazioni e neppure proposte di emendamento. 
 
Articolo 2 
Christian Bührer. Nell’articolo 2 si parla di domiciliati. Nel messaggio municipale si parla di 
domiciliati. Nel regolamento è riportato invece l’ampliamento di beneficiari: persone fisiche, 
giuridiche e ditte individuali domiciliate o con sede nel Comune. C’è quindi una discrepanza. 
 

http://www.altomalcantone.ch/


 

 

www.altomalcantone.ch 

   
 

Pagina 19 

Sandro Patocchi. L’abbonamento è indirizzato alle persone. 
 
Sindaco. Si va nella direzione come riportato nel regolamento. L’inserimento delle persone 
giuridiche è stata la ragione per la quale il regolamento è stato aggiornato.  
 
Articolo 3  
Christian Bührer presenta un emendamento in tre suddiviso in tre parti.  
 
Per economia si rimanda direttamente ai testi degli emendamenti proposti, allegati al presente 
verbale. In nota1 una sintesi di questo emendamento particolarmente articolato.  
 
L’emendamento viene messo in votazione. 

- Emendamento di Christian Bührer – 18 voti favorevoli 
- Testo del Municipio – 0 voti favorevoli 

 
Il testo dell’art. 3 viene approvato con gli emendamenti decisi dal Consiglio comunale. 
 
Articolo 4  
La commissione delle petizioni propone un emendamento. 
 
Christian Bührer presenta a sua volta un emendamento. 
 
Il Sindaco, rispetto alle proposte contenute negli emendamenti proposti e rispetto alle 
osservazioni della Commissione spiega il funzionamento del disposto. 
- Il supplemento di rottamazione si aggiunge ai CHF 3'000.00 di incentivo. Non è necessario 

specificarlo ulteriormente nell’articolo. 
- Se un avente diritto con un veicolo a energia fossile acquista un’auto elettrica non c’è 

sostituzione e pertanto ha diritto a metà dell’incentivo. 
 
Sandro Patocchi. Se un avente diritto aumenta il numero di auto elettriche (aumento della 
flotta) si ha ancora un caso di non sostituzione e quindi il diritto è solo per metà dell’incentivo. 
 
Sergio Devittori. Gli emendamenti dovrebbero essere presentati alle commissioni per poter 
essere discussi e approfonditi. 
 
Per economia si rimanda direttamente ai testi degli emendamenti proposti. 
 
Il Sindaco, in base al fatto che il Municipio si allinea alla proposta della Commissione delle 
petizioni, chiede che il suo testo non venga sottoposto alla votazione.  
 

 
1 La versione integrale dell’emendamento è allegata al presente. 
- Per il capoverso 1, al posto di “[…] a ciascun domiciliato nel Comune un contributo secondo i seguenti 

parametri: […] ” sia inserito “[…] a persone fisiche, giuridiche e ditte individuali domiciliate o con sede nel 
Comune un contributo per l’acquisto di un abbonamento annuale nel rispetto dei seguenti criteri: 

o 50% del costo di acquisto ritenuto un importo massimo di CHF 500.00 per avente diritto secondo 
il capoverso 1 e per anno; 

o 100% del costo di carte per più corse o di multi carte giornaliere per la zona tariffaria Arcobaleno 
131, ritenuto il sussidio per un massimo di due carte per più corse o dina multi carta giornaliera 
per avente diritto economico secondo il capoverso 1 e per anno. […]” 

o per il capoverso 3, di sostituire l’espressione “[…] dei domiciliati […]” con “[…] degli aventi diritto 
secondo il capoverso 1.[…]”;  

o per il capoverso 4, di togliere “[…] in contanti […]” con “[…] presso la cancelleria comunale […]”; 

http://www.altomalcantone.ch/


 

 

www.altomalcantone.ch 

   
 

Pagina 20 

Gli emendamenti vengono messi in votazione 
- Emendamento proposto dalla Commissione – 10 voti favorevoli 
- Emendamento di Christian Bührer – 7 

 
Il testo dell’art. 4 viene approvato con gli emendamenti decisi dal Consiglio comunale, 
segnatamente quelli proposti dalla Commissione delle petizioni. 

 
Articolo 5  
Christian Bührer presenta un emendamento. 
 
Sindaco. L’applicazione di questo articolo è semplice. Il contributo comunale viene erogato 
sulla base del sussidio deciso dal Cantone.  
 
Eric Mercolli. C’è il rischio di moltiplicare i sussidi a chi abita in una palazzina.  
 
Sandro Patocchi. Noi ci accodiamo alla decisione del Cantone: chi ottiene il sussidio dal 
Cantone ottiene anche il contributo comunale. L’incentivo è dato “per intervento eseguito 
all’immobile”. 
 
Davide Haas. Vi allineate alle precisazioni sul luogo? 
 
Sindaco. Si, ci allineiamo. 
 
Christian Bührer. Allora limito il mio emendamento allo stralcio del secondo capoverso. 

 
Augusto Devittori. E nel caso di società? 
 
Giovanni Mercolli. Viene sussidiato l’edificio.  
 
Per economia si rimanda direttamente al testo dell’emendamento proposto. 
 
L’emendamento viene messo in votazione. 
- Emendamento di Christian Bührer – 5  
- Testo del municipio – 12  
 
Il testo dell’art. 5 viene approvato come proposto dal Municipio. 
 
Articolo 6  
Non sono state fatte osservazioni e neppure sono state presentate proposte di 
emendamento. 
 
Articolo 7  
Non sono state fatte osservazioni e neppure sono state presentate proposte di 
emendamento. 
 
Articolo 8  
Non sono state fatte osservazioni e neppure sono state presentate proposte di 
emendamento. 
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Articolo 9  
Non sono state fatte osservazioni e neppure sono state presentate proposte di 
emendamento. 
 
Articolo 10  
Non sono state fatte osservazioni e neppure sono state presentate proposte di 
emendamento. 
 
 
Al termine della rassegna il Presidente mette in votazione il Regolamento comunale per gli 
incentivi al risparmio energetico e alla protezione ambientale con gli emendamenti approvati 
in precedenza. 
 
Votazione finale 
 
Votazione sull’oggetto in trattanda: 
- Maggioranza richiesta: semplice 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 17 
- Contrari: 0 
- Astenuti: 1 
 
Lettura del dispositivo finale dopo la votazione. 
 
Visto il risultato della votazione il Consiglio comunale delibera: 

 
1. È adottato il Regolamento Comunale per gli incentivi al risparmio energetico e alla 

protezione ambientale con le modifiche illustrate ai considerandi e con gli 
emendamenti votati in seduta. 

2. Il Regolamento Comunale per gli incentivi al risparmio energetico e alla protezione 
ambientale entra in vigore successivamente alla ratifica del Consiglio di Stato. 

 
Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 
▪ Maggioranza richiesta: semplice 
▪ Presenti: 18 
▪ Favorevoli: 18 
▪ Contrari:0 
▪ Astenuti: 0 

*/* 
La seduta viene sospesa all ore 23.10 e viene ripresa alle ore 23.20. 

*/* 
 
 

11. Messaggio municipale nr. 258 - Regolamento comunale per il contributo alle famiglie 
per attività extrascolastiche e riconoscimenti particolari a giovani talentuosi 

 
Rapporti delle Commissioni della gestione e delle petizioni 
Sheila Giannoni legge il rapporto della Commissione delle petizioni. 
Luca Von Felten legge il rapporto della Commissione della gestione 
 
Il Presidente apre la discussione generale. 
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Jean Claude Golliard. Secondo il regolamento un beneficiario può ottenere un contributo 
quattro volte in un anno. Sono d’accordo con le proposte di incentivo ma ho l’impressione 
che si stia dando troppo e inoltre che si avvantaggi chi prima arriva. 
 
Sindaco. È una risposta alle esigenze dei giovani e delle loro famiglie 
. 
 
Sandro Patocchi. Si tratta di una cosa nuova. Nulla impedisce che siano inseriti dei correttivi 
a questo regolamento con il passare del tempo. Si tratta, lo sottolineo, di contributi che vanno 
alle famiglie e che a beneficio di tutta la cittadinanza. È un investimento nei giovani. Lo spirito 
e l’obiettivo del regolamento sono di aiutare le famiglie. 
 
Davide Haas. Si sussidia il 20% della retta ma si mettono degli importi minimi e massimi. 
 
Sindaco. L’articolo indica come applicare il calcolo. Si riconosce un minimo e un massimo. 
 
Sandro Patocchi. Ribadisce che si tratta di una novità.  
 
Giorgio Panzera. Il regolamento è stato verificato giuridicamente da qualcuno di esperto 
prima di essere sottoposto al Consiglio comunale? 
 
Sindaco. La Sezione Enti Locali, dopo l’approvazione e la crescita in giudicato, verifica e 
ratifica il regolamento. Se c’è la necessità lo modifica d’ufficio o indica le modifiche da 
apportare, se le ritiene necessarie. 
 
Giorgio Panzera. Non è prassi che un regolamento venga sottoposto a un giurista per la 
verifica della sua coerenza prima che sia sottoposto a consultazione? 
 
Sindaco. No, non esiste questa prassi.  
 
Christian Bührer. A preventivo ci sono tutte le risorse per finanziare i diversi incentivi previsti 
da questo regolamento? 
 
Sindaco. Il preventivo è stato licenziato prima di questo messaggio. Rispetto agli incentivi, 
nel 2023 inseriremo delle specifiche voci contabili. 
 
Augusto Devittori. Leggo l’art. 8. Come avete stabilito queste cifre? Su che base? Ci sono tre 
tipi di cifre. Perché lo sportivo prende meno degli altri, di chi riceve riconoscimenti in ambito 
culturale e letterario? 
 
Sindaco. In ambito sportivo si premiano i primi posti, chi eccelle. Le competizioni sono 
numerose e le opportunità pure.  
 
Francesca Perucchi Casamassima. Uno sportivo può vincere più competizioni. In ambito 
culturale e letterario i riconoscimenti sono più rari e meno frequenti, magari uno ogni dieci 
anni. 
 
Augusto Devittori. E se un giovane talento sportivo appartiene a una squadra. 
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Sandro Patocchi. Il Municipio può premiare anche un giovane che si dedica a una disciplina 
sportiva di squadra. Il regolamento fornisce strumenti e criteri per valorizzare i giovani.  
 
Al termine della discussione il Presidente passa celermente in rassegna gli articoli 
Regolamento comunale per il contributo alle famiglie per attività extrascolastiche e 
riconoscimenti particolari a giovani talentuosi 
 
Articolo 1 
Non sono state fatte osservazioni e neppure sono state presentate proposte di 
emendamento. 
 
Articolo 2 – osservazioni? 
Non sono state fatte osservazioni e neppure sono state presentate proposte di 
emendamento. 
 
Articolo 3 
Non sono state fatte osservazioni e neppure sono state presentate proposte di 
emendamento. 
 
Articolo 4  
Non ci sono osservazioni e neppure proposte di emendamento. 
 
Articolo 5  
Non ci sono osservazioni e neppure proposte di emendamento. 
 
Articolo 6  
ll municipio si allinea all’emendamento proposto dalla Commissione delle petizioni. 
 
Articolo 7  
Non ci sono osservazioni e neppure proposte di emendamento. 
 
Articolo 8  
ll municipio si allinea all’emendamento proposto dalla Commissione delle petizioni. 
 
Articolo 9  
Non ci sono osservazioni e neppure proposte di emendamento. 
 
Articolo 10  
Non ci sono osservazioni e neppure proposte di emendamento. 
 
Articolo 11  
Non ci sono osservazioni e neppure proposte di emendamento. 
 
Articolo 12  
Non ci sono osservazioni e neppure proposte di emendamento. 
 
Al termine della rassegna il Presidente mette in votazione il Regolamento comunale per il 
contributo alle famiglie per attività extrascolastiche e riconoscimenti particolari a giovani 
talentuosi. 
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Votazione finale 
 
Votazione sull’oggetto in trattanda: 
- Maggioranza richiesta: semplice 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 18 
- Contrari: 0 
- Astenuti: 0 
 
Lettura del dispositivo finale dopo la votazione. 
 
Visto il risultato della votazione il Consiglio comunale delibera: 
 
1. È adottato il Regolamento comunale per il contributo alle famiglie per attività 

extrascolastiche e riconoscimenti particolari a giovani talentuosi, con gli emendamenti 
approvati in seduta. 

2. Il Regolamento comunale per contributo alle famiglie per attività extrascolastiche e 
riconoscimenti particolari a giovani talentuosi entra in vigore successivamente alla 
ratifica della Sezione degli Enti Locali (SEL). 

 
Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 
▪ Maggioranza richiesta: semplice 
▪ Presenti: 18 
▪ Favorevoli: 18 
▪ Contrari:0 
▪ Astenuti: 0 

*/* 
 
12. Messaggio municipale nr. 260 - Modifica dell'art. 46 del Regolamento comunale 

"Emolumenti del corpo municipale" 
 
Come già anticipato a inizio seduta, il Presidente ricorda che questo oggetto non viene 
trattato in assenza del rapporto della Commissione della gestione. 
 

*/* 
 

13. Messaggio municipale nr. 261 - Sostituzione del pick up Mazda in dotazione alla 
squadra esterna con un nuovo veicolo e rispettiva richiesta di credito per un importo di 
CHF 45'000.00 

 
Rapporto della Commissione della gestione 
Luca Von Felten legge il rapporto della commissione della gestione.  
 
Il Presidente apre la discussione generale. 
 
Sandro Poncini, rispetto alla richiesta di valutare se pagare l’acquisto nel nuovo veicolo in 
contanti o stipulare il leasing spiega che, avendo disponibilità ora, la cosa più conveniente 
e parsimoniosa per il Comune è quella di procedere con l’acquisto a contanti. 
 
Eric Mercolli. Il rapporto della Commissione solleva dubbi sulla gestione dei veicoli e le 
attrezzature in dotazione alla squadra esterna. 
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Sandro Poncini: miglioreremo questo aspetto. 
 
Giovanni Mercolli. Il leasing è meglio dell’acquisto a contanti perché permette di pianificare 
la sostituzione dei veicoli nel tempo in modo regolare. 
 
Sandro Poncini. Abbiamo i soldi sui quali gravano interessi negativi. In questo periodo è 
meglio usare la liquidità che tenerla sui conti.  
 
Davide Haas. Ci sottoponete un messaggio e avete chiesto il preavviso per l’acquisto: vuol 
dire che l’avete il pick up già acquistato? 
 
Sandro Poncini. Si per evitare diversi mesi di attesa. A causa della pandemia ci sono problemi 
di approvvigionamento a livello mondiale. Se non avessimo proceduto con l’acquisto 
avremmo dovuto attendere come minimo sei mesi.  
 
Sindaco. Si, abbiamo anticipato l’acquisto ma con il consenso della Commissione della 
gestione. Inoltre la strategia del Municipio è quella di puntare a far durare il più possibile un 
veicolo, tenuto conto che viene sottoposto regolarmente a manutenzione. Questo per 
risparmiare. L’attuale veicolo ultimamente presentava una situazione tale per cui i costi di 
manutenzione e riparazione risultavano eccessivi e l’opzione della sua sostituzione è stata la 
più ragionevole. 
 
Eric Mercolli. In questo modo avete preso per il collo la Commissione della gestione. Questo 
non deve più accadere in futuro. 
 
Sindaco. Non possiamo garantirlo. In caso di emergenza dovremo poter tornare a interpellare 
la Commissione della gestione in tempi stretti. 
 
Eric Mercolli. Per le emergenze ci mancherebbe e lo si tollera. Ma il mezzo era da cambiare 
già tre anni fa, come detto anche nel messaggio. 
 
Viene richiesto da diversi Consiglieri di che marca è il pick up, visto che sul messaggio ce ne 
sono indicati due.  
 
Il Sindaco risponde che si tratta di un Mitsubishi, ma che non si ricorda di preciso il modello 
e il colore. 
 
Al termine della discussione mette al voto la proposta definitiva. 
 
Votazione finale 
 
Votazione sull’oggetto in trattanda: 
- Maggioranza richiesta: qualificata 
- Presenti: 18 
- Favorevoli: 18 
- Contrari: 0 
- Astenuti: 0 
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Lettura del dispositivo finale dopo la votazione. 
 
Visto il risultato della votazione il Consiglio comunale delibera: 
 
1. È approvato l’acquisto di un nuovo pick up in sostituzione di quello attualmente in 

dotazione alla squadra esterna, giunto a fine vita, e il rispettivo di credito necessario 
all’acquisto per un importo di CHF 45'000.00, e meglio come da argomentazioni e 
dettagli presentati nei considerandi. 

2. Il credito verrà ammortizzato secondo i disposti dell’art. 17 cpv. 2 del Regolamento sulla 
gestione finanziaria e sulla contabilità dei comuni al tasso del 10.00 %. 

3. In caso di necessità il Municipio è autorizzato a contrarre dei crediti per il finanziamento 
dell’investimento, e questo alle migliori condizioni di mercato. 

4. Il credito decade se non utilizzato entro il 31 dicembre 2022 o al più tardi entro un anno 
dalla crescita in giudicato di tutte le decisioni relative alle procedure previste dalla legge 
per rendere operativa questa decisione. 

 
Approvazione della verbalizzazione (art. 62 LOC). 
▪ Maggioranza richiesta: semplice 
▪ Presenti: 18 
▪ Favorevoli: 18 
▪ Contrari:0 
▪ Astenuti: 0 

 
*/* 

 
14. Interpellanze e mozioni 
 
Mozioni 
Il Presidente chiede se ci sono delle mozioni. 
 

Mozionante Mozione Commissione  

Rinaldo Mercoli per il 
gruppo Lega – UDC 
 

Introduzione sistema 
gestione della qualità 

Dopo intervento del Sindaco e 
valutazione delle alternative (creazione 
di una commissione Ad hoc o attribuire 
la mozione a una commissione 
permanente del Consiglio comunale) e 
sentito anche il rappresentante dei 
mozionanti il Consiglio comunale 
attribuisce la mozione alla 
Commissione delle petizioni  

Rinaldo Mercoli per il 
gruppo Lega – UDC 
 

Micro centrale elettrica Commissione edilizia e opere 
pubbliche 

 
Interpellanze 
 
Interpellanze giunte in seduta: 
- Lega UDC – Piano delle zone di pericolo (PZP) – il municipio si riserva di rispondere in 

occasione del prossimo Consiglio Comunale 
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Alle interpellanze giacenti e/o giunte entro 7 giorni dall’esecuzione della seduta del Consiglio 
comunale risponde il Municipio tramite i singoli Capi dicastero. Il testo delle risposte e le prese 
di posizione degli interpellanti sono riportati nel verbale delle discussioni. 

 

• Interpellanza del gruppo – Alto 
Malcantone C’È – Sheila 
Giannoni: promozione di un 
brand “Alto Malcantone” per i 
prodotti del territorio  

Per il Municipio risponde il Sindaco. La risposta è 
allegata al presente verbale.  
 
L’interpellante si dichiara soddisfatta. 

• Interpellanza del gruppo – Alto 
Malcantone C’È – Luca Von 
Felten: per una produzione di 
energia idroelettrica rinnovabile 
locale  

Per il Municipio risponde il Sindaco. La risposta è 
allegata al presente verbale.  
 
Davide Haas. Le micro centrali permettono di 
produrre energia anche di notte, mentre gli 
impianti fotovoltaici possono farlo solo di giorno.  
L’interpellante si dichiara soddisfatto. 
 
Sindaco. La risposta del Municipio è di ampio 
respiro. Si valuteranno tutte le soluzioni.  
 
Mario Zecchin. La produzione di energia con le 
micro centrali elettriche è a consumo. Di notte non 
le si usa e di produce energia che non viene 
usata. 
 

• Interpellanza Lega – UDC – 
Rinaldo Mercoli: Nuova 
illuminazione pubblica e 
vegetazione adiacente 

Per il Municipio risponde il Sindaco. La risposta 
è allegata al presente verbale.  
 
L’interpellante si dichiara soddisfatto e sollecita di 
procedere con le potature sfruttando il periodo del 
riposo vegetativo. 
 
Jean Claude Golliard ricorda che già in passato 
aveva segnalato delle piante da tagliare lungo le 
strade per liberare alcune lampade 
dell’illuminazione pubblica. 
 
Il Sindaco chiede di risegnalarle. 
 
Sandro Poncini. In questi giorni per la posa delle 
luminarie abbiamo noleggiato la navicella e 
abbiamo approfittato per iniziare le potature. 

 
 
  

Ore: 00.31 il Presidente dichiara chiusa la seduta. 
 
 
 

Comunicazioni del Municipio 

http://www.altomalcantone.ch/


 

 

www.altomalcantone.ch 

   
 

Pagina 28 

1. Il Sindaco ricorda che è in programma la seduta informativa per il progetto sugli 
stabili comunali il 17.01.2022, dove interverrà l’architetto Tibiletti. Sarà presentato il 
progetto aggiornato anche con le osservazioni del Consiglio comunale. 

2. Il Municipio ha deciso di istituire la commissione municipale consultiva sulla 
comunicazione. I gruppi sono invitati a indicare nominativi di persone interessate e 
competenti che potrebbero dare un contributo concreto sul tema. Non devono per 
forza essere consiglieri comunali, ma devono avere interesse, disponibilità e 
competenza. Il presidente della commissione sarà il Signor Sandro Patocchi, 
Vicesindaco. 

3. Viene comunicato che al termine del periodo di prova non ha confermato la nomina 
della Signora Devida Borghetto. 

4. È in corso la procedura di consultazione sui percorsi ciclabili del Luganese. I gruppi 
possono segnalare delle persone interessate al tema per aiutare il Municipio a 
formulare il proprio preavviso. 

 
 
Daniele Mazzali 
29.03.2022 
(Originale firmato) 
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